# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 12 de enero de 2012



# **EDUCACIÓN**

Estatal: Rechazan universitarios de Morelos programa de créditos impulsado por FCH

Nacional: Paro deja sin clases a 25 mil universitarios

# SALUD

Estatal: Suspende CEAMA verificación vehicular

Nacional: Colusión de proveedores sube 36 por ciento costo de fármacos al IMSS: OCDE

Internacional: Se implantaron en AL 80 por ciento de las prótesis mamarias defectuosas

# **ECONOMÍA**

Estatal: Se capacitará a 6 mil 17 personas

Nacional: Ofrecen ventaja jóvenes al país

Internacional: Primer tijeretazo de Rajoy al gasto público

# **POLÍTICA**

Estatal: Registra Morelos más de 200 ejecuciones de enero a septiembre de 2011: PGR

Nacional: En nueve meses hubo 12 mil 903 asesinatos: PGR

Internacional: FEM: brecha entre ricos y pobres alimenta el resentimiento global

# **EDUCACIÓN**

## **Estatal:**

Rechazan universitarios de Morelos programa de créditos impulsado por FCH

La comunidad universitaria en Morelos y científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rechazaron la propuesta del presidente Felipe Calderón Hinojosa en la creación del programa de créditos para la educación superior, porque solamente apoya a las instituciones privadas. Estudiantes, dirigentes sindicales y la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acusaron a Calderón Hinojosa de pretender privatizar la educación superior, por lo que ante cualquier intento advirtieron que estarán alertas para protestar. De hecho, la creación de la beca la calificaron con una copia del sistema que mantienen países como Chile y España, que hoy están en el fracaso al mantener un severo endeudamiento a miles de familias. Lo que el presidente pretende, dijo el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, es fortalecer a las instituciones privadas y olvidarse de las públicas, como lo ha demostrado durante su administración. Las universidades públicas, manifestó que han demostrado tener excelencia académica, a tal grado de que la UNAM mantiene el primer lugar de las mejores instituciones a nivel Latinoamérica. Por ello, consideró que los más de mil millones de pesos que aplicó para el programa de créditos a la educación superior deberán ser reorientados para que las almas maters de los estados y la nación crezcan y sigan invirtiéndole a la investigación y en mejorar los planes de estudio y docencia.

La Crónica, (René Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=627740.

#### Reunión a favor de la fauna

En el Centro Cultural Universitario (CCU) se llevó a cabo el XX Congreso Nacional de Zoología. La actividad fue inaugurada por Javier Siqueiros Alatorre, secretario Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El objetivo de este congreso llevado a cabo durante cuatro días fue reunir a investigadores, profesionistas, estudiantes y público en general interesados en el manejo y conservación de la fauna, con la finalidad de intercambiar, analizar, evaluar y difundir los avances realizados en el conocimiento sobre zoología en México.

Diario de Morelos, p.12, encuentro social, (Diego López).

## Nacional:

Paro deja sin clases a 25 mil universitarios

Unos 25 mil estudiantes de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) se quedaron sin clases ayer debido a que miembros del Sindicato de Trabajadores y Empleados de esa institución realizaron un paro de labores de 12 horas para presionar a las autoridades universitarias y cedan a sus demandas, y así evitar el estallamiento de la huelga para el próximo primero de febrero. El secretario general del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la UABJO, Mario Ruiz Cervantes, informó que el paro se realizó en los diferentes planteles que se ubican en las ciudades de Oaxaca, Huajuapan de León y Tehuantepec. Esta suspensión fue acordada por los sindicalistas, luego de que el martes sus dirigentes asistieron a su segunda reunión en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, para alcanzar un acuerdo en el cumplimiento de su demandas, como es un aumento salarial de 25%.

**El Universal**, (Víctor Ruiz / Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/83923.html y **Milenio**, (Oscar Rodríguez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/19c5f99ea605cf5a580a72acb2d0a0df.

# IPN propone revisar sistema educativo

Yoloxóchitl Bustamante, directora del Instituto Politécnico nacional (IPN), se pronunció por "una seria revisión al sistema educativo", y afirmó que los compromisos de los candidatos deben orientarse a crear un programa de largo aliento, de 10 a 15 años, que diagnostique el estado de la educación. En conferencia de prensa, en la que hizo un balance del IPN a menos de 12 meses de concluir su gestión dijo que en este año recibirá a poco más de 41 mil nuevos estudiantes esn los niveles de bachillerato y de licenciatura. Explicó que en el caso del IPN, 72% de estudiantes provienen de familias cuyo ingresos son menores a los cuatro salarios mínimos y que al menos 3% de la matrícula de quienes abandonan el bachillerato o la licenciatura lo hacen por razones económicas.

El Universal, (Nurit martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/192852.html.

## Marchan en Acapulco para exigir justica por muerte de profesora

Maestros de tres zonas escolares y personal de la Secundaria Técnica 68 marcharon sobre la costera Miguel Alemán para exigir que se esclarezca el crimen de la maestra Ninfa María Viruel Andraca y retenes permanentes del Ejército mexicano en la zona conurbada. Al filo de las nueve de la mañana unos 300

maestros, trabajadores del sector salud y jubilados, así como niños y colonos que marcharon con cruces de madera pintadas de negro, un ataúd y un manta en la que exigían al gobierno estatal seguridad (...) Antes por la noche la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación de la sección XIV en reunión exigieron al gobierno del estado y las autoridades federales cumplir con la firma de la minuta en la que se comprometieron a resolver el grave problema de inseguridad, la reunión terminó pasadas las 22:30 horas.

Milenio, (Javier Trujillo), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/19c5f99ea605cf5a580a72acb2e623ab.

Gastaron 3.8 mdp en la ceremonia de inauguración de la Estela; el Congreso pide a SFP, SEP y PGR informes sobre la corrupción en el proyecto

El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes pagó 3 millones 850 mil pesos para llevar a cabo la ceremonia de inauguración de la Estela de Luz, el monumento para conmemorar el Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución. Lo anterior fue dado a conocer por el secretario Cultural y Artístico de Conaculta, Roberto Vázquez, quien señaló que este monto fue el que destinó la institución para el espectáculo de música y juegos pirotécnicos, con el cual el presidente Felipe Calderón inauguró el monumento el pasado 7 de enero. En entrevista tras la conferencia de prensa para anunciar el proyecto Cerebros Digitales, en la oficinas centrales de Conaculta, el funcionario no pudo especificar el monto que se le pagó a Luis Antonio Rojas por el tema musical "Estela de Luz", el cual le fue comisionado por Conaculta a través del director artístico del evento, Claudio Valdés Kuri. El Conaculta será la institución que se haga cargo del funcionamiento y eventos culturales en la Estela de Luz y, por ello, el pasado 21 de diciembre se le otorgó la responsabilidad de operar y mantener el monumento.

La Crónica, (Marcos Platas Ramírez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=627751.

# **SALUD**

# **Estatal:**

Suspende CEAMA verificación vehicular

La Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), confirmó una suspensión temporal en el servicio de la verificación vehicular, debido a una revisión a los sistemas operativos de los establecimientos que prestan la asistencia. De acuerdo con el director general de Calidad del Aire, Impacto y Cultura Ambiental de la CEAMA, Francisco Torres Bravo, no habrá sanciones para los automovilistas que pierdan la verificación por esta situación. Precisó que para los vehículos con terminación 5 y 6 que deben verificar durante enero y febrero, habrá una prórroga hasta el 15 de marzo a fin de recuperar los primeros días de enero en los que el programa ha permanecido suspendido. Torres Bravo recordó que la verificación se podrá realizar a partir del 16 de enero en los puntos de costumbre, pero que a partir del primero de abril próximo, iniciarán funciones los 46 verificentros del estado, los cuales están en un proceso de modernización.

**El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales Velázquez); y **La Unión de Morelos**, p.15 y 24, (Ana Lilia Mata). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2382027.htm.

## Nacional:

Colusión de proveedores sube 36% costo de fármacos al IMSS: OCDE

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) podría ahorrar hasta 36 por ciento del presupuesto destinado a la compra de medicamentos sólo con evitar las prácticas de colusión entre los proveedores y aplicar los criterios contenidos en la legislación para garantizar al máximo el cumplimiento de los contratos, advierte un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Sin embargo, el organismo señaló que el marco regulatorio es débil, no prevé sanciones fuertes, por lo que a los proveedores les sale barato incumplir los compromisos contraídos con el instituto. Esto genera dificultades en la prestación de los servicios y la necesidad de realizar adquisiciones de emergencia y de mayor costo.

La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez) y Reforma, p.2, (Abel Barajas).

Convocan a 24 mil farmacias a unirse a esquema de abasto del Seguro Popular

La Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex) anunció que en la segunda quincena de enero empezará en cuatro estados de la República el programa piloto para poner en marcha la receta asociada para la entrega complementaria de medicamento (Rasem) a los afiliados al Seguro Popular, modelo impulsado por la Ssa. Durante el foro Farma 2012, la agrupación emitió la convocatoria para que las 24 mil farmacias que conforman la red en el país se sumen al nuevo esquema de abasto, que pretende abatir el rezago de 30 por ciento en la entrega de medicamentos a afiliados al Seguro Popular.

La Jornada, p.38, (Ariane Díaz).

Crisis alimentaria en México ante sequía en 50% de municipios, alerta Semarnat

En México hay crisis alimentaria, luego de que 50 por ciento de los municipios han sido declarados en sequía y de que los cultivos de maíz que tradicionalmente se realizan en el norte del territorio nacional han sido trasladados al centro y sur del país, señaló Juan Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Pasamos por un mal momento de oferta agrícola a consecuencia de heladas, sequías, inundaciones, lo que provoca presiones en precios, además de las que hay a escala internacional, y como importadores de granos éstos nos salen más caros; el precio de la tortilla ha aumentado y el costo del maíz se ha elevado en todo el mundo, aseguró José Angel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Agregó que esta situación no es exclusiva de México: no tenemos control de los precios de los productos ni del petróleo. Sólo podemos hacer esfuerzos internos, financiamiento oportuno y ser más autosuficientes para evitar el impacto.

La Jornada, p.39, (Angélica Enciso).

# Internacional:

Se implantaron en AL 80% de las prótesis mamarias defectuosas

En Latinoamérica, donde se ha colocado 80 por ciento de implantes mamarios, un millar de mujeres argentinas y venezolanas denunciaron a Poly Implant Prothèse (PIP), en Francia por homicidio y lesiones involuntarias, informó el abogado de las demandantes, Ari Alimi. Éste precisó que representa a un grupo de más de 500 víctimas argentinas, defendidas por la abogada Virginia Luna, quien también utiliza prótesis y es la primera en personarse como acusación particular. Añadió que está en contacto con una asociación de venezolanas y que otras afectadas latinoamericanas, principalmente en Brasil y Colombia, podrían sumarse a la demanda que será presentada en Marsella, donde PIP tenía su sede. La Jornada, p.2a, (Agencias).

Descubren mutación genética clave vinculada con el cáncer de próstata

Después de dos décadas de trabajo, investigadores estadounidenses descubrieron la primera mutación genética relacionada con un incremento importante del riesgo de cáncer hereditario de próstata, indicaron estudios divulgados este miércoles. Este raro gen mutante aumenta de 10 a 20 veces el riesgo de cáncer de próstata en los hombres de las familias afectadas. Aunque afecta a una pequeña fracción de todos los casos de cáncer de próstata, el descubrimiento de esta variante genética podría aportar datos importantes sobre el mecanismo de desarrollo de este tumor en los hombres. Este gen mutante podría ayudar, por ejemplo, a identificar a las personas susceptibles de beneficiarse de una detección precoz o adicional de las mutaciones de los genes BRCA1 y BRCA2, que aumentan significativamente el riesgo de cáncer de mama en las mujeres. La Jornada, p.3a, (AFP).

Hallan en Francia alta tasa de niños con leucemia cerca de plantas nucleares

La incidencia de la leucemia es el doble de alta en niños que viven cerca de centrales nucleares respecto de los que habitan en otras partes de Francia, según un estudio realizado por expertos sanitarios y de seguridad nuclear franceses. Pero el estudio, que se publicará pronto en el International Journal of Cancer, no establece un vínculo causal entre esa mayor incidencia de leucemia, una clase de cáncer de la sangre, y vivir cerca de centrales nucleares. Francia lleva 30 años utilizando energía nuclear y es el país que más depende de ella en el mundo, con 75 por ciento de su electricidad originada en 58 reactores. El estudio, realizado por el organismo francés de investigación sanitaria Inserm, encontró que entre 2002 y 2007 se diagnosticó leucemia a 14 niños menores de 15 años que vivían en un radio de 5 kilómetros en torno a 19 de las centrales del país. La cifra es el doble que la del resto del país, donde se registraron un total de 2.753 casos en el mismo periodo.

La Jornada, p.42, (Reuters).

Ha provocado la epidemia de cólera la muerte de más de 7 mil haitianos

La epidemia de cólera ha provocado la muerte de más de 7 mil personas en Haití y para erradicarla se necesitan inversiones en infraestructuras y saneamiento de aguas hasta por mil 100 millones de dólares, señaló este miércoles la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Un día antes del segundo aniversario del devastador terremoto en la isla caribeña, el presidente Michel Martelly dijo hoy que Haití ha recibido muchas promesas de ayuda para la reconstrucción, sin que se hayan hecho realidad. Médicos sin Fronteras (MSF) también alertó sobre el cólera, que se desató 10 meses después del terremoto y que a la fecha ha contagiado a más de 522 mil personas y se expande debido a la falta de agua potable y a las malas condiciones de higiene. El acceso a la atención de salud es prácticamente inexistente para las personas más vulnerables, del campo o que carecen de recursos. Se estima que uno de cada tres niños padece malnutrición crónica, en tanto 15 mil niños menores de cinco años sufren de desnutrición aguda.

La Jornada, p.24, (AFP, DPA, Notimex y Reuters).

#### Hallan hormona resistente a la obesidad

Científicos estadounidenses descubrieron una hormona responsable de una parte de los beneficios del ejercicio físico para la salud y que, en un futuro, podría utilizarse para tratar problemas como la obesidad, según un estudio divulgado por la revista Nature. La investigación, realizada por científicos de la Facultad de Medicina de Harvard y del Instituto de Cáncer Dana-Farber de Boston (Estados Unidos), ha revelado que el ejercicio físico estimula la producción de una hormona denominada irisin, que actúa sobre las células blancas del tejido adiposo. Un estudio efectuado en ratones ha demostrado que el aumento leve de los niveles de irisin en la sangre se traduce en un incremento del gasto energético total, sin modificar la cantidad de ejercicio o la ingesta de comida de estos mamíferos. Así, estos ratones experimentaron una mayor resistencia a la obesidad y a la diabetes, y disfrutaron de una mayor esperanza de vida, según el doctor en Biología Celular, Bruce Spiegelman.

El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/68409.html.

#### Desarrollan tratamiento para erradicar el pian

Dos científicos del Hospital Clínic, de Barcelona, han desarrollado un nuevo tratamiento antibiótico por vía oral que se ha demostrado eficaz para erradicar el pian, una enfermedad tropical, similar a la sífilis, que afecta la piel y los huesos de niños de Asia, Suramérica y África. La revista "The Lancet" han publicado hoy los resultados del ensayo clínico de este nuevo tratamiento antimicrobiano que consta de una sola dosis de azitromicina, un antibiótico que ya se usa para eliminar otras infecciones como la ceguera causada por tracoma, según informa el Centro de Investigación en Salud Internacional de Barcelona (CRESIB).

El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/68392.html.

#### Utilizarán robots granjeros en tierras radioactivas en Japón

La prensa internacional hizo eco recientemente de un proyecto sin precedentes: la construcción de una granja de robots en los terrenos agrícolas contaminados tras la catástrofe nuclear de Fukshima en Japón. Para reactivar el uso de esas tierras, afectadas por el exceso de sal, aceites y residuos radioactivos, el Ministerio de Agricultura nipón presentó el plan llamado "Proyecto Sueños". Se trata de una granja experimental donde serán robots los encargados de realizar labores usualmente llevadas a cabo por humanos. Las máquinas limpiarán un terreno de 240 hectáreas de la Prefectura de Miyagi, a 300 kilómetros de la capital Tokio, para posteriormente cultivar productos como arroz, trigo, soja, vegetales y fruta.

La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo).

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

## Se capacitará a 6 mil 17 personas

El Sistema Nacional del Empleo (SNE) apoyará a 6 mil 017 personas durante este 2012, para ello, se tiene un presupuesto de 42.1 millones de pesos, aseguró la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) Gabriela Gómez Orihuela. Recordó que durante la gira que realizó la titular a nivel federal de la STyPS, Rosalinda Velez Juárez, anunció que el presupuesto a nivel nacional para el SNE, el presupuesto para Morelos se incrementó de manera importante, debido a que durante el año de 2011, se recibieron 26.6 millones de pesos y para este 2012, se estará en posibilidades de manejar 42.1 millones de pesos a favor de buscar colocar en el mercado laboral a 6 mil 017 jóvenes en el mercado laboral que se oferte en los 33 municipios de la entidad. "Con estos recursos, se establece como meta, atender a 6 mil 17 beneficiarios y colocar en un empleo a por lo menos 4 mil 168 personas a través del programa "Bécate" que anunció el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa el pasado martes 10, lo que se busca es darle capacitación a jóvenes egresados de las facultades o las universidades, en donde se les ofrezca la oportunidad de capacitarse dentro de un centro de trabajo, con la promesa de que se contrate al 70 por ciento del personal que se este capacitando", comentó la funcionaria federal.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Pedro Oseguera).

## Operará el PRI más de 14 mdp en el presente proceso electoral

Una vez que el Instituto Estatal Electoral aprobó la distribución de un total de 140 millones 49 mil pesos para los partidos políticos; de los cuales 70 millones 322 mil corresponden al gasto electoral, mientras que el resto se les entregará en dietas mensuales para su gasto operativo y actividades específicas, el PRI recibirá 14 millones 798 mil 943.40 pesos, más otros ingresos que también recibe por parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para lo que será el proceso electoral de este 2012. En este contexto, el Comité Directivo Estatal del PRI (...) será quien juegue una parte fundamental para la distribución de los recursos, tanto para los aspirantes estatales, como los federales.

La Unión de Morelos, p.9, (Claudia Marino).

## Nacional:

## Ofrecen ventaja jóvenes al país

La población joven de México está dando al país una ventaja competitiva al garantizar que hay suficiente capital humano para asegurar el crecimiento, situación que no ocurre en las economías avanzadas donde la población envejece, advierte el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En el "Reporte Global de Riesgos 2012", la institución señala que el país, así como otras economías emergentes, tales como Brasil, India, China o Rusia, gozan de un bono demográfico, pues hay una gran cantidad de población joven calificada para poder generar crecimiento.

Reforma, p.p. negocios, (Ulises Díaz).

#### Rompe récord producción automotriz

Al cierre de 2011, la industria automotriz mexicana alcanzó un récord en producción con la fabricación de 2.5 millones de vehículos, el mayor volumen en la historia de la industria en el país, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En total, se ensamblaron 2 millones 557 mil 550 autos y camiones ligeros 13.1 por ciento más que en 2010.

Reforma, p.p. negocios, (Sara Cantera).

## Escoge a Coahuila Fiat para su planta

El gobernador de Coahuila Rubén Moreira, confirmó ayer la instalación de una planta de Fiat en su estado. En los próximos días harán la presentación del proyecto, dijo. "Es una gran armadora que le dará solidez a Coahuila, que fue escogida por su ubicación geográfica y su armonía laboral". La instalación de una planta de Fiat en Coahuila se daba por hecho desde abril en círculos empresariales, pero ninguna autoridad la había anunciado.

Reforma, p.p. negocios, (Lorenzo Cárdenas).

#### Impulsa la crisis desempleo estatal

A partir del inicio de la crisis financiera internacional, la tasa de desempleo del país creció medio punto porcentual, sin embargo en algunas entidades este incremento fue superior a los dos puntos. Por ejemplo, mientras a nivel nacional la tasa de desocupación paso de 4.47 por ciento a 4.97, entre noviembre del 2008 al mismo mes de 2011, en Zacatecas paso de 3.22 a 5.89, es decir un incremento de 2.7 puntos porcentuales; Baja California, de 4.09 a 6.63, un alza de 2.5 puntos en Sonora de 4.08 a 6.26 por ciento, 2.17 puntos de aumento, revelan datos del Inegi.

Reforma, p.2 negocios, (Gustavo de la Rosa y Verónica Gascón).

## Una de cada 5 casas de empeño es ilegal y cobra intereses hasta de 1,000% al año

Una de cada cinco casas de empeño que operan en el país es ilegal y llega a cobrar tasas de interés hasta de mil por ciento al año, advirtieron dirigentes de tres asociaciones del sector prendario y los titulares de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef).

La Jornada, p.29, (Susana González).

#### Acepta la SCJN revisar el amparo de Tv Azteca contra la SCT

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aceptó la solicitud para revisar el caso del amparo promovido por Televisión Azteca en contra de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) por la prestación de servicios digitales a través de la televisión abierta. La segunda sala revisó ayer la solicitud 251/2011 enviada por un tribunal colegiado de circuito para ejercer su facultad de atracción y revisar el caso de amparo contra una sanción impuesta por la SCT a Tv Azteca, porque presuntamente utiliza ilegalmente el canal espejo de Canal 40 para transmitir señales digitales adicionales sin estar autorizado.

La Jornada, p.29, (Sin firma).

## Estiman derrama por 40 mil mdp

Durante las últimas dos semanas del año pasado y como parte del periodo vacacional, más de 10.7 millones de turistas nacionales y extranjeros recorrieron los principales atractivos del país, y se estima que realizaron un gasto de 40 mil millones de pesos, conforme a los cálculos más recientes dados a conocer por la Secretaría de Turismo.

El Universal, (Redacción). http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92202.html.

# Internacional:

Primer tijeretazo de Rajov al gasto público

El Congreso de los Diputados de España convalidó el primer plan de ajuste aprobado por el gobierno conservador de Mariano Rajoy, que prevé un draconiano recorte del gasto público. La cámara baja de las Cortes Generales (Parlamento bicameral) ratificó las impopulares políticas económicas, sancionadas el pasado 30 de diciembre por el oficialista Partido Popular (PP) para corregir el déficit fiscal. En tanto, la Comunidad Europea (CE) pidió a España que acometa más ajustes y nuevas medidas de ahorro con el objetivo de reducir el desempleo, al tiempo que reconoció el valor de las medidas de austeridad.

La Jornada, p.30, (Pl, Notimex, Afp y Reuters).

Por huelga de pilotos se cancelaron 104 vuelos de Iberia

Más de un tercio de los vuelos de la aerolínea española Iberia fueron cancelados el miércoles por una nueva jornada de huelga de pilotos, la cuarta desde el 18 de diciembre, en protesta contra la creación de una filial de bajo costo, Iberia Express. Como huelgas anteriores, hubo pocas perturbaciones y la compañía encontró solución para unos 10 mil pasajeros afectados.

La Jornada, p.29, (Afp, Dpa y Pl).

# **POLÍTICA**

# **Estatal:**

Registra Morelos más de 200 ejecuciones de enero a septiembre de 2011: PGR

La Procuraduría General de la República (PGR) informó que en Morelos se registraron más de 200 ejecuciones de enero a septiembre de 2011 y que representan el 25 por ciento de los homicidios ocurridos en este periodo en la entidad. Luego de la polémica desatada por el supuesto ocultamiento de la PGR del número de asesinatos relacionados con la delincuencia organizada y la lucha contra el narcotráfico, ayer la dependencia federal dio a conocer de enero a septiembre de 2011 en todo el país se registraron 12 mil 903 homicidios relacionados con presunta rivalidad delincuencial. En el desglose, la dependencia reveló que en Morelos se registraron entre enero y septiembre del año pasado, un total de 206 ejecuciones perpetradas (o por lo menos donde fueron encontrados los cuerpos de las víctimas) en 22 de los 33 municipios de la entidad. De acuerdo con los datos de la PGR, en Cuernavaca se registró el mayor número de ejecuciones al sumar entre enero y septiembre de 2011 un total de 52 homicidios relacionados con rivalidad delincuencial, seguido por Temixco con 28 ejecuciones, Emiliano Zapata con 25, Cuautla con 17, Puente Ixtla con 13, Xochitepec con 14 y Jojutla con 10.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, p.14, (DDM Staff).

Impugna izquierda resolutivos del IEE

Los partidos de izquierda hicieron llegar al Tribunal Estatal Electoral (TEE), el primer recurso de impugnación contra la negativa del Instituto Estatal Electoral de sancionar al ex presidente municipal de Cuernavaca y aspirante a la gubernatura, Manuel Martínez Garrigós, por supuestos actos anticipados de campaña. Fernando Blumenkron Escobar, magistrado presidente de este organismo electoral, explicó que la tarde del pasado domingo se presentó este recurso de inconformidad por parte de los partidos de izquierda en contra de Martínez Garrigós y la asociación "Morelos merece Ganar". Indicó que de acuerdo con el sorteo respectivo, le correspondió a él resolver este recurso, por lo que se espera que sea en un lapso de tres semanas cuando ya se tenga una respuesta oficial que determine si existió violación a la ley o el documento se desecha.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2382043.htm y La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo).

# Nacional:

En nueve meses hubo 12 mil 903 asesinatos: PGR

La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer que según los registros oficiales, del primero de enero al 30 de septiembre de 2011 se cometieron 12 mil 903 asesinatos presuntamente relacionados con rivalidad delincuencial, y según esa dependencia el número de homicidios sigue en aumento. En las últimas fechas, información extraoficial indicaba que el número de *ejecuciones* era de 55 mil 671 casos, pero ayer la PGR dio a conocer estadísticas oficiales en las cuales se establece que el número de homicidios presuntamente cometidos por rivalidad delincuencial asciende a 47 mil 453 (...) de 2007 a 2008, el número de homicidios presuntamente relacionados con el crimen organizado creció 110 por ciento, al pasar de 2 mil 826 a 6 mil 837; para 2009 la violencia siguió en aumento y el número de asesinatos creció otro 63 por ciento con respecto al año anterior, al contabilizar 9 mil 614 casos (...) La información se encuentra disponible en el portal electrónico *www.pgr.gob.mx* y, según la dependencia, consolida los homicidios que bajo este concepto fueron hechos del conocimiento del gobierno federal por las procuradurías y fiscalías de los estados.

La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo García); El Universal, (Marcos Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38574.html y Milenio, (De la Redacción), http://impreso.milenio.com/node/9093642.

El Ifai ordena a la PGR levantar reserva y divulgar información sobre líderes del crimen

La PGR debe dar a conocer información relacionada con los perfiles de los 37 líderes del crimen organizado más buscados, publicados en 2009, y especificar si han sido arrestados, las razones de su detención y, de ser el caso, las de su liberación, resolvió ayer el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), luego de revocar la reserva que por 12 años había impuesto esa entidad. Los criminales cuyo perfil debe difundirse son: Heriberto Lazcano; Jorge Eduardo Costilla Sánchez; Joaquín Guzmán Loera, alias *El Chapo;* Ezequiel Cárdenas Guillén; Miguel Ángel y Omar Treviño Morales; Iván Velázquez Caballero; Gregorio Sauceda Gamboa; Ismael Zambada García; Ignacio Coronel Villarreal; Juan José Esparragoza Moreno; Vicente Zambada Niebla, alias *El Vicentillo*; Arturo y Mario Alberto Beltrán Leyva; Sergio Villarreal Barragán; Édgar Valdez Villarreal; Vicente Carrillo Fuentes; Vicente Carrillo Leyva; Nazario Moreno González; Servando Gómez Martínez; José de Jesús Méndez Vargas; Dionisio Loya Plancarte; Teodoro García Simental; Fernando Sánchez Arellano, alias *El Ingeniero*, y otros.

La Jornada, p.4, (Elizabeth Velasco); El Universal, http://www.eluniversal.com.mx/primera/38574.html y Milenio, (Omar Brito), http://impreso.milenio.com/node/9093703.

Acusará el Ifai a funcionarios de SPF que revelaron datos confidenciales

El Ifai hizo un llamado de atención a las más de 270 dependencias y entidades federales con la finalidad de que manejen con más cuidado los datos personales delicados de las personas en la información que difunden o dan a conocer. El llamado se hizo luego de que el pleno del Ifai resolvió presentar una denuncia ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) contra funcionarios de esa dependencia que revelaron datos confidenciales de particulares, involucrados en una investigación contra servidores del IMSS, por ser presuntos responsables del contagio de VIH-sida de dos menores de edad en el Centro Médico La Raza. Al entregar copias de la investigación realizada por la SFP, se revelaron nombres de los donantes de sangre, el estado de salud de éstos, así como sus prácticas sexuales, entre otros datos. Lo anterior quedó expuesto durante la sustanciación de un recurso de revisión interpuesto por un particular que pidió a la SFP copia simple del documento en el cual aparece el nombre, tipo de sanción, fundamento y motivo de la sanción y el tiempo de la sanción de todos los servidores públicos sancionados por el órgano interno de control (OIC) del IMSS, por irregularidades a las que se refiere la recomendación 42/2009 emitida por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

La Jornada, p.13, (Elizabeth Velasco C.).

Piden consulta pública sobre proyecto minero de EU en Baja California Sur

La organización civil Medio Ambiente y Sociedad entregó a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) una solicitud, apoyada por más de 6 mil firmas, para realizar una consulta pública sobre el proyecto minero San Antonio, que pretende la extracción de oro a cielo abierto a 50 kilómetros al sureste de La Paz. (El) representante legal del organismo entregó al delegado de la Semarnat una carta respaldada por 6 mil 225 firmas de ciudadanos dirigida al secretario federal en la que expresan su oposición al proyecto minero San Antonio, promovido por la empresa La Pitaya, subsidiaria de la compañía estadounidense Argonaut Gold Inc. El delegado González Vizcarra confirmó que el 15 de diciembre La Pitaya presentó la manifestación de impacto del proyecto minero San Antonio a la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental, por lo que la petición de la consulta sería remitida a dichas autoridades.

La Jornada, p.31, (Raymundo León, corresponsal).

# Internacional:

FEM: brecha entre ricos y pobres alimenta el resentimiento global

El creciente malestar contra los elevados niveles de desigualdad, evidenciado por movimientos como Ocupa Wall Street o la primavera árabe, corre el riesgo de descarrilar el avance de la globalización y representa una amenaza para las economías a nivel global, indicó el Foro Económico Mundial (FEM) en su informe *Riesgos globales 2012*. Las fuertes disparidades en los ingresos y las débiles finanzas públicas se ubicaron como las principales amenazas económicas que enfrenta el planeta, según el informe 2012 sobre los riesgos globales, publicado el miércoles por el foro. El documento de 60 páginas se conoce dos semanas antes del encuentro anual que se celebra en el centro de esquí suizo de Davos-Klosters, Suiza, y pinta un cuadro sombrío frente a un mundo cada vez más incierto (...) El creciente desempleo juvenil, los problemas que tienen los jubilados para retirarse en estados agobiados por deudas y una profunda brecha en los ingresos han sembrado las semillas de una antiutopía, señala el informe, que se basa en un sondeo entre 469 expertos y líderes industriales. Por primera vez en generaciones, la gente ya no cree que sus hijos tendrán un mejor estándar de vida. Esta nueva sensación de malestar es especialmente aguda en los países industrializados, que históricamente han sido fuente de gran confianza e ideas audaces (...) el texto recalca que el aumento de la brecha entre ricos y pobres está alimentando el resentimiento global. Los niveles insostenibles de deuda pública en muchos países también fueron mencionados como una amenaza importante en los dos informes previos del foro sobre los riesgos mundiales.

La Jornada, p.27, (Reuters) y El Universal, (De la redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92194.html.